



Alcaldes y concejales, con los certificados

Más de 46.600 hectáreas de monte turolense tienen certificado de sostenibilidad forestal

Alcaldes y concejales participan en una jornada informativa para mejorar los recursos de los bosques

Desde PEFC indican que las cortas del Alto Tajo se están haciendo con todas las garantías

M. Cruz Aguilar
Teruel

Un total de 46.602 hectáreas de monte turolense cuentan con el sello de sostenibilidad de la Asociación para la Certificación Española Forestal (PEFC). Corresponden a 27 propietarios de los que solo hay un particular y el resto son ayuntamientos o agrupaciones, como es el caso de la Comunidad de Albarracín. Ayer tuvo lugar en la ciudad de Teruel la entrega de los certificados, a la que acudieron a la mayor parte de los alcaldes cuyos montes tienen el sello PEFC.

El acto de entrega de los diplomas contó con la presencia del director general de Medio Natural y Gestión Forestal del Gobierno de Aragón, Diego Bayona, y por la secretaría general de PEFC España y sirvió de antecedente a una jornada de trabajo en la que se ofreció información sobre los pasos que hay que seguir para la certificación de los montes y lo que supone contar con este distintivo a la hora del aprovechamiento de los recursos. Estuvo dirigida tanto a los alcaldes que ya tienen algunos montes certificados como a aquellos que quieren sumarse al sello PEFC.

De las más de 46.600 hectáreas certificadas en la provincia de Teruel tan solo 734 son priva-



Diego Bayona y Ana Noriega, ambos de pie, durante el inicio de la jornada de ayer en la sede del Gobierno de Aragón

das y pertenecen a un solo gestor. El resto son propiedades públicas de Ayuntamientos y agrupaciones y el 27% de las mismas han sido incorporadas en los últimos dos años, mientras que el 50% se han sumado en el último lustro.

Noriega planteó durante su charla que la certificación afecta

a cualquier producto, desde madera a setas, trufa, plantas aromáticas o resina. "Cualquier elemento es susceptible de ser certificado y todas las empresas que lo utilizan tienen cadena de custodia, lo que supone un proceso de confianza plena para el consumidor", matizó. En el conjunto

de España hay 2,6 millones de hectáreas y 1.700 empresas certificadas.

Diego Bayona concretó que el objetivo de la jornada era reconocer a los propietarios que están haciendo una gestión forestal sostenible, basada en parámetros de certificación forestal y no solo

en base al Gobierno de Aragón, sino a un sello externo".

Además, durante la charla se trasladó a todos los interesados cómo es el proceso y qué beneficios se obtienen, porque "este sello permite darle un marchamo de calidad a los productos que salgan del monte y, por otro lado, el gestor se asegura que el trabajo está bien hecho", concretó.

En la mesa redonda participaron, además de Diego Bayona y Ana Noriega, el Jefe de Sección de Gestión de Montes en el Servicio Provincial de Teruel, Fernando Lapesa, y el presidente de Ciudad y Comunidad de Albarracín, Benito Lacasa.

Montes Universales

Ana Noriega hizo referencia a la gestión forestal realizada en la zona del Alto Tajo, sobre la que hay numerosas quejas por parte de los ciudadanos de la Sierra de Albarracín, y precisó que estos trabajos se están realizando con todas las garantías porque se trata de montes certificados. Por otro lado, aseguró que hasta la PEFC no han llegado formalmente ninguna queja y que, si llegara, tendrían la obligación de revisar los trabajos.

Aclaró que las cortas que se realizan en los montes certificados son auditadas primero por técnicos que ponen los propios

EL APUNTE

21 Ayuntamientos de Teruel tienen certificados los productos que extraen de sus montes

Los municipios que tienen montes certificados en la provincia de Teruel son Albalate del Arzobispo, Albarracín, Andorra, Calomarde, Cedrillas, Crivillén, Ejulve, Frías de Albarracín, Gargallo, La Ginebrosa, Griegos, Guadaluviar, Martín del Río, Maza-león, Montalbán, Monteagudo del Castillo, Monterde de Albarracín, Noguera de Albarracín, Orihuela del Tremedal, Valdelinares y Villar del Cobo

ayuntamientos y "una vez al año se hace una auditoría externa". Con respecto a la Sierra de Albarracín destacó que uno de los aspectos "a corregir" es la mejora de la comunicación: "Es muy importante hablar, informar y contar a la población local que se van a hacer esos trabajos porque en este caso se está haciendo algo bien hecho pero no se ha información", dijo. Matizó además que las actuaciones en el bosque en ocasiones suponen "cambios bruscos a la vista de la gente".

Diego Bayona también aludió a la situación de Albarracín y reiteró que la gestión es necesaria "para no perder biodiversidad por esa homogeneización del paisaje". Indicó que no intervenir supondría poner en riesgo esas masas forestales, en las que "hay que actuar aunque la madera no tuviese valor". Reconoció que "quizá ha faltado formación e información" pero reiteró que llevan "bastantes meses explicando la situación a todos los niveles" y se preguntó por los "intereses" de la asociación SOS Montes Universales que "es el único elemento en contra de esos trabajos, que son impecables" y, según dijo, así lo reconocen tanto los colectivos ecologistas como los expertos técnicos del Gobierno de Aragón.

Comentó que se va a hacer un seguimiento biológico y del ecosistema para cuantificar los datos de esas zonas de monte en temas de biodiversidad. Estos trabajos, que concretó que se realizan habitualmente, se van a licitar para contar con los resultados cuanto antes. En cuanto a la posibilidad de reunirse con las personas que están molestas con la gestión de la masa forestal llevada a cabo en los Montes Universales, aseguró que no se la han solicitado y matizó que, aunque no tiene problemas en hacerlo, son los técnicos quienes mejor pueden explicar los trabajos realizados.

La jornada continuó por la tarde con una visita a un monte de Cedrillas, donde se ha creado un sendero divulgativo para dar a conocer los trabajos que se realizan en el bosque y el efecto que estos tienen en un plazo de un par de años.

Bayona exige a Sarga mejorar la situación de los operarios porque "las cuentas salen"

Protestas en las comarcas de los bomberos forestales, que siguen en huelga

M. C. Aguilar/M. Navarro
Teruel-Alcañiz

El director general de Medio Natural y Gestión Forestal, Diego Bayona, exigió ayer a Sarga que aplique a los trabajadores las mejoras laborales planteadas por el Gobierno de Aragón porque "las cuentas salen" y poner así fin a la huelga indefinida que iniciaron los equipos de extinción de incendios el pasado martes. Los trabajadores, que se manifestaron en diferentes lugares de Teruel y Aragón, lamentan que en la falta de acuerdo entre la Dirección General y Sarga sean ellos los que salen perdiendo. En Aragón hay en torno a un millar de trabajadores en el servicio de extinción de incendios y un tercio de ellos trabajan en Teruel.

Toni Albiol, delegado de Comisiones Obreras y miembro del comité de huelga, especificó que la tensión ahora radica en los 630.000 euros necesarios para implantar la subida salarial del 2,5% fijada por el Gobierno de España para los funcionarios públicos: "La Dirección General justifica que ha puesto el dinero y la empresa dice que le falta para asumir ese incremento", relató. Lamentó que el problema solo esté en el operativo de incendios porque "en el resto de servicios que presta la empresa pública sí se ha asumido esa subida salarial por la vía del incremento del presupuesto o a través de Hacienda". De todo esto se habló en la mesa de negociación que se celebró el martes y que se levantó sin llegar a una solución.

Por su parte Diego Bayona manifestó que las cuentas se han revisado de nuevo y el dinero es suficiente para asumir las mejoras planteadas. El presupuesto llegará este año a los 33 millones, lo que supone un incremento de más de 4 millones de los que 3,3 proceden de fondos propios y el resto se ha aumentado a través de fondos europeos. Precisamente en este sentido Toni Albiol cuestionó qué ocurrirá en los próximos años si no llegan esos fondos procedentes de la Unión Europea.

Entre las mejoras que reclaman los trabajadores del operativo de extinción de incendios y que se han recogido en el documento planteado a Sarga por parte de la Dirección General está la contratación para los doce meses del año o la mejora en la dinámica del trabajo estival. Por otro lado exigen una mejora en los turnos y la contratación al 100% de las autobombas y cuadrillas terrestres. "Me consta que si se ponen en marcha estas



Los bomberos forestales ayer por la mañana en la plaza de España de Alcañiz



Los trabajadores de extinción de incendios protestaron ante las puertas del Gobierno de Aragón en Teruel

mejoras los trabajadores paralizarán la huelga", adelantó Bayona, quien reiteró que "no es una discusión de temas laborales, sino de que la empresa aplique lo que indica esta Dirección General", dijo.

Los bomberos forestales de Aragón se desplegaron ayer por las cabeceras comarcales para pedir el apoyo de ayuntamientos y comarcas para "que hagan presión al Gobierno de Aragón para que intente desbloquear la situación actual de bloqueo que hay en la negociación" entre los trabajadores y la empresa pública Sarga. Así lo explicó el delegado del comité de huelga Jorge Puerto, que ayer se reunió en Alcañiz con el alcalde, Ignacio Urquiza, mientras dos decenas de compañeros se manifestaban en la plaza de España y repartían octavillas a los vecinos explican-

do sus demandas. Éstas pasan por dignificar sus condiciones laborales, que califican de "precarias", al efecto de mejorar el servicio en todo el territorio aragonés a través de labores preventivas y extinción de los incendios, que "se han desestacionalizado" más allá del verano.

"¿Es mucho pedir trabajar los 12 meses del año, cotizando al 100% real? ¿Tener una formación acorde a nuestro riesgo?", se preguntan, y aclaran que su reivindicación no supondría gran inversión "sino voluntad política". Puerto solicitó "que el dinero que hay presupuestado para la mejora del servicio e incendios, que implicaría algunas mejoras laborales, se ponga encima de la mesa de negociación y se invierta en lo que se tiene que invertir". "Los presupuestos están pactados por el Gobier-

no cuatripartito y lo único que necesitamos es que se implante esos acuerdos a los que llegó y que le está demandando la Dirección General de Medio Natural a la empresa pública".

Puerto subrayó que, pese a que "acabamos de entrar en primavera", el operativo acumula ya "más de 50 salidas a incendios forestales" en Aragón "y tenemos que desgraciadamente este verano sea igual o peor que el anterior". Por esta razón reivindicó "un operativo profesional", contratado los 365 días del año, con "formación de calidad" que permita "afrontar el reto que tenemos toda la sociedad con los incendios que vienen de nueva generación". Precisamente Bayona también mostró su malestar por la existencia de una huelga en un momento de elevado riesgo de incendio.